



学校だより

校訓 明るく 素直に たくましく

内灘町立向栗崎小学校

校長 柚木 伸介

令和3年5月28日

むかい こ せい どう 向っ子の 静 と 動

今年の春は例年より早く桜が咲き、夏を前にして、梅雨入りも早いのではないかという話もありましたが、この時期、晴れたり降ったりという状況です。元気な向っ子にとっては、そんなことはあまり関係なく、日々勉強に、運動にがんばって取り組んでいます。

昨年話題としたことがあります。向小の子供たちの良いところの一つは、切り替えがしっかりできることです。

小学校で比較的ゆっくりできる時間と言えば、2限目と3限目の間の休み時間、よく「長休み」と言われる時間。そして給食と掃除の間にある休み時間「昼休み」。朝の始業前に、中庭や運動場で遊ぶ子供たちもいます。それらの休み時間の終わりには、音楽が流れている学校もあるようです。保護者の皆様や地域の皆様の通われた学校では、何が流れていたでしょうか。

本校では3限目や掃除の始まる5分前に音楽ではなく、予鈴のチャイムが鳴ります。そのチャイムの最初の一音が鳴った瞬間に子供たちは行動を切り替えます。スッと遊びをやめて、授業に向かいます。いつまでも遊んでいる子はいません。お昼は、元気に遊んだ後は、無言掃除に向かいます。少し心配なのは、授業や掃除に遅れないようにという気持ちが強いあまり、ろう下を走る姿が若干見られる事ですが…。あわてて怪我につながらないように、指導しています。



「動」 昼休み：運動場

高学年になると、時間を考えて自ら切り替えしています。例えば6年生。朝の時間帯に運動場へサッカーに行く子供たちがいます。8時にチャイムが鳴るのですが、だいたいその数分前には、児童玄関にもどって来ます。音楽や予鈴が無くても、自分たちで時計を見て行動できる姿が素敵です。

元気よく遊ぶ「動」の時間と、集中して勉強や掃除に取り組む「静」の時間をしっかり切り替えて行動ができています。これが向っ子の良いところだと、常々思っています。学校でこれだけ「静」の時間と「動」の時間を切り替えられている子供たちなので、放課後、習い事でも家庭でもその切り替えができるはずで

す。もちろん家庭では、ゲームやテレビなどの切り替えづらい環境もありますが、そこは、前述の6年生のように時計を見ながら、自分で決めた時間に次の行動に移れるようになってほしいものです。

さらにもう一步、将来へ目を向け、周囲の状況に応じて、自分の行動を考えられる自己決定力を身に付け、たくましい人間に成長することを願っています。



「静」 無言掃除：縦割り班で

マラソン大会

マラソン大会試走の様子

毎日のかけあし運動で体力を養ってきた子どもたち。そして、その力を発揮するためのマラソン大会と体育活動が続きます。コロナ対策として、保護者の応援をご遠慮いただき、他の学年の応援も中止として実施することとなりました。長い距離を走り続ける運動ですので、スタート間際には全員がマスクをはずしてからスタートしました。また、スタート地点に一定の間隔を確保するラインを引いたり、呼気が激しくなるゴール地点では、間隔が狭くならないよう待機場所を指示する玉を置いたりするなどの工夫を行いました。今後の活動につきましても、できることは何かを考えながら、活動を進めていきます。



5年1組の教室変更について

昨年度も学校だよりでお伝えしましたが、5年生は今年度より40人学級となっています。国・県の学級編制基準等では、1年生から4年生までの1学級の定員は35人、5・6年生の定員は40人となっています。その基準に照らし合わせて本校においては4年生までは2学級でしたが、5年生からは1学級となっています。4月から常時換気やマスクをはずす給食は特別教室2教室を使って分散して行うなど工夫をして活動を行ってきました。しかし、5月に入り、コロナ対策としての石川県緊急事態宣言が発出され、これから暑くなると冷房を入れるため、換気も今ほど十分にできないことや、5年生の机が一回り大きいことで教室内の移動がスムーズにできないということもあり、5年1組の教室を2階多目的室に変更することとしました。多目的室は面積も広く、普通教室に比べ密を軽減できるのですが、教室内ロッカーや、廊下の雨具かけの不足等の課題もあり、対策を協議しながら、現在移動に向けて準備中です。6月中には、移動したいと考えております。ご理解・ご協力をお願いいたします。

感染防止へのご協力について

内灘町の公式ウェブサイトの新着情報及び本校ホームページにて、「学校生活における新型コロナウイルス感染症対策について」という案内が掲載されています。ご参照ください。

親子の架け橋 一筆啓上

「親子の手紙」(校内締め切り6月30日)

今年度も県教育委員会主催の「親子の手紙」に取り組みます。日頃なかなか口にできない親子の思いを表現する機会にさせていただけたらと思います。ご協力をお願いいたします。

PTA 総会書面決議書の結果

令和3年度PTA総会書面決議書の提出にご協力いただきありがとうございました。全会員の皆様の承認をいただきました。今後のPTA活動については、新型コロナウイルス感染症拡大の状況を見ながら検討していきます。今後とも、PTA活動にご理解ご協力をお願いいたします。

スクールカウンセラー来校日

相談希望の方は学校(076-238-3054)までご連絡ください

平口 真理 先生

6/4・11・18・25(金)

9:00~12:00



町教育センター相談日

相談希望の方は町教育センター(076-286-5481)までご連絡ください

公認心理師・臨床心理士 西本 景 先生

6/10・24(木) 13:30~15:30

公認心理師・臨床心理士 橋本 玲子先生

6/4・18(金) 13:30~15:30